



Dirección de Prensa

Conferencia de prensa de S.E. la Presidenta de la República, Michelle Bachelet Jeria

Santiago, 20 de Marzo de 2017

Pregunta: ¿Esta salida tiene algo que ver con respecto a los cuestionamientos que se dejaron sentir, sobre todo el fin de semana, luego de esta publicación de La Tercera, y también de lo que tiene que ver con respecto a las dudas que había en la aprobación del Proyecto Dominga, finalmente, el freno que se le puso?

Presidenta Bachelet: No tiene ninguna relación. La semana pasada, Pablo Badenier habló conmigo para decirme que la presidenta de su partido, corresponde que la DC diga esto, pero sólo les quiero poner en antecedente, le había pedido que él lleve adelante una responsabilidad en función de lo que el partido tiene planteado como desafío para antes de las primarias. Entonces, él me pidió, me dijo que él llevaba tres años, que estaba muy contento, feliz de la vida de trabajar, que le hubiera gustado estar hasta el final, pero que dada esta petición de su partido, él tenía que asumirlo, hoy día probablemente la Democracia Cristiana y la presidenta, Carolina Goic, van a informar públicamente los pasos que ellos están dando en pos de las elecciones presidenciales.

Pero yo quiero decir una cosa, sin embargo, yo quiero decir que algo ha pasado en Chile que transforman cosas normales, como que fueran delitos.

Resulta que el año 2013, yo conocí una enfermera que tiene un centro como de meditación, y me contó de este lugar en La Higuera, donde



Dirección de Prensa

ella tiene su centro, y donde, obviamente, la familia de mi hijo también estaba interesado en comprar algo, como una cosa recreativa, y yo decidí, entonces, comprarle algo a mis hijas, y que yo financié, obviamente, que yo la pagué.

Entonces, aquí no hay nada raro. Es un lugar, que es un lugar, a mí la región me encanta, era un lugar tranquilo para algo, pensando en algo familiar, en el futuro, y no hay ninguna otra cosa extraña.

Entonces, de verdad, a mí me sorprende cómo transforman cosas que son normales, en algo que pareciera pecaminoso. Ni mis hijas ni siquiera sabían, fue una decisión mía, que yo tomé para dejarles algo para el futuro de ellas. Y, por supuesto, que no tiene nada qué ver con Dominga, yo ni siquiera sabía que existía, a esa altura, un proyecto minero. Porque, además, yo imaginaba que cualquier proyecto, supongo, hasta que vi las fotos en los diarios, los proyectos mineros se hacen en la cordillera, no en la zona que yo pensaba que era borde de playa.

Entonces, de verdad, a mí me sorprende. Mi hija de verdad está súper afectada personalmente por algo que no es ni de su responsabilidad, que ella no quería y que yo tomé esa decisión.

Pregunta: ¿Hizo un buen negocio...?

Presidenta Bachelet: No es negocio, esto no es negocio.

Pregunta:

Presidenta Bachelet: No, ella decidió comprar para ella, su familia y ofreció a un montón de personas, y nosotros dijimos “sí”, pero la persona que me habló de esto fue una enfermera que tiene un centro de medicina alternativa en Santiago y que además tiene este centro de yoga, meditación, etc., ahí, y me contó que había este señor Godoy que vendía unos lotes, que era como un lugar como muy místico, como lleno de buenas vibraciones, que ellos habían estado contra



Dirección de Prensa

Barrancones y que querían ver gente que creyera en el medio ambiente, pudiera tener un terreno ahí. Esa es la verdad.

Pregunta:

Presidenta Bachelet: No, yo no tengo idea lo que ella haya hecho, y esa parte no tengo nada qué ver. Yo quiero decir que dejen a mi hija tranquila, porque ella no tiene nada qué ver con esto, fue una decisión que yo tomé con mis hijas, después se las comuniqué, cuando ellas tuvieron que ir a firmar ¿no es verdad?, pero la verdad es que no hay nada de negocio en esto, ésta era una cosa recreativa, como de buena vibra, de buena onda.

Pregunta: Presidenta, acá en La Moneda y en la Nueva Mayoría hay quienes consideran que esta información salió como una suerte de operación política para empatar la información de Bancard. ¿Usted comparte esa lectura?

Presidenta Bachelet: A mí me parece evidente que hay gente que ha dado esa lectura, me parece que eso es evidente, que hay personas que han intentado empatar situaciones que no tienen ninguna relación, sobre las cuales yo no me voy a pronunciar, pero yo quiero decir que es evidente que aquí ha habido mala intención.

Pregunta: Presidenta, usted ¿cómo ve que el ex Presidente Sebastián Piñera haya solidarizado con usted, precisamente por los comentarios que se hicieron a raíz de esa información?

Presidenta Bachelet: Mire, yo no he hecho ni un comentario sobre la situación del Presidente Piñera a este respecto, porque no tengo ninguna información más allá que lo leído en la prensa. Y, por lo tanto, yo, que soy una persona prudente, jamás hago comentarios sobre cosas que no me constan.





Dirección de Prensa

Pregunta: Pero él sí lo hizo respecto a usted, precisamente solidarizando, diciendo que eran acusaciones sin fundamento. Eso, ¿cómo lo toma usted?

Presidenta Bachelet: Bueno, yo creo que efectivamente la situación que apareció en ese diario el día de ayer, no había ni un fundamento y no hicieron ningún esfuerzo por averiguar un poquito más la verdad, porque podrían haberme preguntado a mí.

Pregunta: Consultarle respecto a la renuncia propiamente tal del ministro Badenier. Se ha comentado que él estaba muy molesto, precisamente, por el rechazo....

Presidenta Bachelet: No hagan lecturas que no corresponde. Esto no me corresponde a mí, pero él se va a hacer cargo como jefe de campaña de Carolina Goic, como candidata presidencial. Pero la DC va a decir eso, así que, por favor, yo les cuento a ustedes para que no hagan lecturas que no tienen nada que ver.

Pregunta: Presidenta, usted ha dicho que “dejen a mi hija tranquila”. Usted, ¿por qué dice, finalmente, eso? ¿Cree que hay una operación detrás de todo esto?

Presidenta Bachelet: No, porque a ella se le, hay un reportaje que salió ayer en un diario, en donde decía una serie de información que no era verídica. Es verdad que ella tiene a su nombre un terreno, pero que yo lo compré y lo puse a nombre de mi hija.

Porque la pregunta es ¿de dónde sacó la plata? Así que, no, si yo lo compré.

Pregunta: ¿Hay otros terrenos que usted haya comprado?

Presidenta Bachelet: No, no, son lo único.





Dirección de Prensa

Pregunta: Presidenta, respecto al Gobierno en sí, comienza lo que se ha llamado una cuenta regresiva, viene pronto el 21 de mayo, y probablemente va a ser en junio, en el tema de pensiones, ¿usted le ha pedido a los ministros “acelerador al máximo”, que haya buenos resultados dentro de las próximas semanas?

Presidenta Bachelet: Nosotros estamos en el proceso, ellos ya me han presentado una serie de alternativas, estamos en proceso de terminar toda la ronda con los partidos políticos, se ha estado conversando con los parlamentarios para tratar de enviar un proyecto de ley a este respecto.

Pregunta: Presidenta, sólo para que quede claro, ¿los terrenos usted se los compró a Natalia Compagnon o al señor Godoy?

Presidenta Bachelet: No, no, mire, ¿usted, de verdad, cree que es importante eso?

Pregunta: Sí, es que si está Natalia Compagnon, es distinto el escenario.

Presidenta Bachelet: No, yo dije a la enfermera que yo estaba interesada por ese terreno, y entonces, Natalia hizo el trámite, compró y después yo le pasé la plata y se traspasó a nombre de mis hijas. No hay nada... porque yo quería que mis hijas pudieran tener algo al lado de mis nietos.

Pregunta: Claro, o sea, en el fondo, lo compró a Natalia Compagnon.

Presidenta Bachelet: O sea, ella lo compró porque ella tenía el nexo con la enfermera y yo la conocí a ella en la casa de ella. Pero, de verdad, yo creo que son detalles que francamente, o sea, no tienen nada que ver.





Dirección de Prensa

Ese lugar es un lugar recreativo, era un lugar, yo, de hecho, tengo que confesar que pensaba que estaba al borde del mar, no lo está, pero está ahí cerca, digamos.

Pregunta: Presidenta, en otro tema, ¿el intendente de La Araucanía sigue contando con el respaldo del Gobierno, más allá de las declaraciones que hizo la semana pasada? Hoy fue citado a La Moneda.

Presidenta Bachelet: Bueno, él va a tener una reunión ahora con el ministro del Interior y seguramente va a hablar a la salida, y va a hablar con el ministro para ver cuál es la situación que se produjo.

Yo sólo quiero decir que el Gobierno tiene una sola postura, y es siempre diálogo, pero la gente que ejerce violencia, claramente no son las personas con las cuales vamos a partir dialogando. La violencia es inaceptable para este Gobierno.

Pregunta: ¿Se equivocó, entonces, el intendente?

Presidenta Bachelet: Yo creo que lo que quiso decir es que él está disponible para dialogar con toda la gente, pero obviamente que para nosotros, la gente que ejerce violencia, no son los primeros interlocutores en el diálogo. Y, de hecho, esperamos –ahora, antes de terminar el mes- de hacer una actividad con la Mesa de Diálogo de La Araucanía, donde vamos, ellos me vinieron a ver, me entregaron un informe, donde vamos a informar al país cuáles van a ser -de las recomendaciones que ellos nos han planteado- las que vamos a llevar adelante y en qué gradualidad.

Pregunta: Presidenta, o sea, ¿usted descarta un diálogo del Gobierno con la CAM, puntualmente?

Presidenta Bachelet: Mire, nosotros, siempre ha habido relación con personas que pueden haber estado en el pasado en la CAM y que hoy



Dirección de Prensa

día ya no son personas que ejercen violencia, pero las personas que llevan adelante la violencia, no va a haber diálogo con ellas.

Pregunta: ¿Qué le parece que un diputado de la UDI quiera citar a su hija a la comisión investigadora de Dominga? Lo acaban de anunciar hace poquito.

Presidenta Bachelet: De nuevo, yo creo que es un uso político. Yo, de verdad, quiero volver a insistir en lo que mandé en el comunicado de ayer.

O sea, estamos en un año electoral, es un año complejo, difícil; levantemos la mirada, tengamos estatura y no caigamos en mezquinas cosas, francamente.

Y yo quiero insistir: mi hija no tiene por qué ir a declarar, porque eso no es algo que haya hecho ella, que haya decidido ella, es algo que yo compré para mis hijas de manera recreativa.

Entonces, la verdad es que creo que esto es todo transformar en delito algo que no es delito. Yo creo que está bueno ya como país que transformemos todo como en sospecha, como en cosas raras. Yo creo que nos hace pésimo esa conducta, de verdad.

Pregunta: ¿Qué información tiene el Gobierno respecto de los militares bolivianos detenidos anoche en la frontera?

Presidenta Bachelet: Ah, sí. La información que hay es la siguiente: son nueve personas que están detenidas, que estaban cometiendo delitos, estaban en territorio chileno cometiendo delitos. Se habían robado uno, querían robarse nueve camiones con productos, se robaron uno. De esas nueve personas, dos son militares y los otros siete son civiles, personas, funcionarios de Aduana bolivianos.

Hoy día a las 12 es la audiencia y ahí se van a fijar, con la Fiscalía y el juez, y ahí se van a fijar las conductas.



Dirección de Prensa

Pregunta: Desde el gobierno boliviano se habla de “secuestro”, Presidenta.

Presidenta Bachelet: Bueno, yo quiero insistir, esto fue en territorio chileno, robo de un camión con productos, la intención de robarse varios más camiones y esto es, primero, penetrar a territorio chileno y, segundo, comisión de delito. Pero eso lo determinará la Justicia.

Pregunta: ¿Ha tenido algún tipo de contacto con el Presidente Evo Morales por esta situación?

Presidenta Bachelet: No, ninguno.

Pregunta: Presidenta, respecto a su conversación con Donald Trump.

Presidenta Bachelet: Sí, en el día de ayer, como a las 4 y media de la tarde, me llamó el Presidente Trump para, por un lado, señalar lo mismo que ya me había señalado el vicepresidente Pence, que me había llamado a poco de asumir su cargo, de que Chile para Estados Unidos es un país muy importante y que querían seguir manteniendo las buenas relaciones que habíamos tenido.

De hecho, hablamos también sobre el tratado comercial que tenemos Estados Unidos y Chile, y también me planteó su preocupación, así como -por la prensa me enteré que también le había planteado al Presidente Temer- su preocupación por la situación de Venezuela. Yo le comenté a él cuáles eran los trámites que la Cancillería está haciendo, junto con otros cancilleres, a este respecto.

Y, bueno, quedamos de seguir en contacto para ver cómo apoyar el que Venezuela pueda tener una salida tranquila a la situación interna que está viviendo, preocupación por el tema humanitario en Venezuela.





Dirección de Prensa

Y, obviamente, también me invitó para que fuera a la Casa Blanca lo antes posible. Esa fue la conversación.

Pregunta: Presidenta, lo último sobre los terrenos...

Presidenta Bachelet: No, no, ya está bueno. No tengo nada nuevo que decir, lo dije todo, con toda sinceridad. No hay nada más, de verdad.

* * * * *

Santiago, 20 de Marzo de 2017.
MIs/lfs.

